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特一药业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-003 

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研       分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会         路演活动 

现场参观   

其他                      

参与单位名称及

人员姓名 

通过“全景路演”(http://rs.p5w.net)参与业绩说明会的投资者 

时间 2024 年 3 月 15 日 

地点 公司二楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：许丹青 

副董事长、副总经理：许松青 

董事、副总经理、财务总监、董事会秘书：陈习良 

董事：卢北京 

独立董事：曹艳铭 

独立董事：李桂生 

保荐代表人：郭彬 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、请问董事长：公司核心产品止咳宝有一百多年的历史了，是否申请了

老字号？或者国家中药保护品种呢？ 

回复：您好，感谢您对公司的关注！公司核心产品止咳宝片具有百年历史，

在清代末期就享有盛誉，具有“宣肺祛痰、止咳平喘”之功效。经临床总结有

三大特点：一是对各类型的慢性咳嗽有显著效果，对止咳、化痰、平喘疗效十

分明显，临控+显效率为 73%，总有效率为 93%；二是毒副作用低，疗程短、

见效快、服药方便；三是对虚寒型和痰湿型咳喘治疗效果最好，总有效率分别

是 100%及 95%。止咳宝片曾为国家二级中药保护品种，已于 2008 年 10 月续保

到期，已不可再续保。同时，公司在发展历程中始终将品牌建设作为一项系统



 

性工程，持续加大对品牌建设的投入，不断提升公司品牌的市场知名度。通过

多年的品牌经营与维护，特一品牌曾被广东省工商行政管理局认定为“广东省

著名商标”；目前特一品牌已被广东省医药行业协会评为“广东省中成药、中

药饮片行业领军品牌”，并被纳入广东省重点商标保护名录。同时，公司已向

政府部门提交“广东老字号”申报材料，后期如有相关进展，公司将根据规定

履行信息披露义务。谢谢！ 

 

二、请问许副董长:公司的一百多个产品已纳入了 2023 年的医保目录，这

些产品占公司 2023年主营收入的比例有多少呢？ 

回复：您好，感谢您对公司的关注！公司纳入 2023 年医保目录的品种的销

售额占 2023 年主营业务收入的比重为 28.85%（其中这些医保产品由公司销售

到医院终端的销售额占主营业务收入的比重未超过 10%）。谢谢！ 

 

三、啥时候配股和派现 

回复：您好，感谢您对公司的关注！公司 2023 年度利润分配及资本公积金

转增股本预案已经董事会审议通过并披露，尚待股东大会审议通过后实施。根

据相关规定，权益分派将在股东大会审议通过后 2 个月内实施，具体时间请关

注公司后续披露的公告。谢谢！ 

 

四、您好，请问今天公司的发展主方向是什么 

回复：您好，感谢您对公司的关注！2024 年，公司将继续坚持公司“以成

熟品牌为依托，以优势产品为核心”的经营战略，在销售方面主要围绕“打基

础、利长远”进行营销组织变革和品牌营销建设。通过营销组织变革，建立更

加有效的管理机制和具有一定规模的营销团队，与经销商共同成长，提高产品

和服务质量，实现公司长远的发展。同时，公司将深化特一品牌营销建设，着

力塑造特一品牌的广泛社会知名度和美誉度，使特一系列产品随特一品牌在消

费者心中的价值认可，形成特一系列产品的持续增长。谢谢！ 

 

五、请问许先生，什么时候股价能翻倍 

回复：您好，感谢您对公司的关注！公司股价受市场环境等多方面因素影

响，公司管理层将继续努力做好公司的经营。谢谢！ 

 



 

六、请问今年一季度盈利同比是否有增长 

回复：您好，感谢您对公司的关注！公司 2024 年一季度报告届时将按照规

定进行披露，请留意届时公司披露的公告内容。谢谢！ 

 

七、请问公司在降糖药中成药有没有开发研制项目。 

回复：您好，感谢您对公司的关注！在降糖中成药方面，公司的降糖舒丸

适用于糖尿病及糖尿病引起的全身综合症。此外，当前公司在降糖中成药方面

的研发项目有：降糖舒丸制备工艺与质量研究、降糖舒丸指纹图谱技术开发及

质量稳定性研究。谢谢！ 

 

八、您好，23 年业绩说明会只有提问环节没有出境介绍环节吗 

回复：您好！感谢您对公司的关注！公司本次业绩说明会采用文字提问与

回复的方式，谢谢！ 

 

九、请问公司 2023年员工工资比 2022增长了多少？2024年员工工资总额

还会继续提高吗？ 

回复：您好，感谢您对公司的关注！2023 年，公司支付给职工以及为职工

支付的现金同比增长 20.62%。目前，公司已建立科学的薪酬体系，并结合本地

区同行业的市场薪酬状况，将岗位价值、员工绩效与公司发展相结合，保持公

司薪酬的吸引力及在市场上的竞争力。谢谢！ 

 

十、NMN的研发是否有进展，近年投入这里研发的经费有多少？ 

回复：您好，感谢您对公司的关注！公司全资子公司新宁制药及台山化工

已对 NMN（β-烟酰胺单核苷酸）进行立项和开展工艺研究，后续如有相关进

展，我们将及时履行信息披露义务。另外，因该项目还处于研究初期，存在较

大的不确定性，请投资者注意投资风险。 谢谢！ 

 

十一、特一止咳宝片效果着实不错，公司后续有增大宣传资金的意向吗 

回复：您好，感谢您对公司的关注以及对公司产品的支持与认可。公司核

心产品止咳宝片具有百年历史，在清代末期就享有盛誉，具有“宣肺祛痰、止

咳平喘”之功效。经临床总结有三大特点：一是对各类型的慢性咳嗽有显著效

果，对止咳、化痰、平喘疗效十分明显，临控+显效率为 73%，总有效率为 93%；



 

二是毒副作用低，疗程短、见效快、服药方便；三是对虚寒型和痰湿型咳喘治

疗效果最好，总有效率分别是 100%及 95%。目前，止咳宝片已有较高的市场知

名度和一定的消费人群。公司以止咳宝片独特的特点来推动特一品牌的宣传推

广，驱动消费者认同、喜欢乃至爱上特一品牌，着力塑造特一品牌的广泛社会

知名度和美誉度，依托特一品牌提升特一系列产品在消费者心中的价值认可度，

促进公司不断获得和保持竞争优势。同时，公司每年均根据营销计划，制定合

理的销售费用预算，并有计划地实施。谢谢！ 

 

十二、公司近期有什么新药吗？ 

回复：您好！感谢您对公司的关注！公司重视研发，也将持续加大研发、

创新力度。后期，公司将持续开展药品质量和疗效一致性评价工作、加大公司

中成药二次开发以及进一步加强与外部科研机构、院所的合作，加强产品创新。

谢谢！ 

 

十三、公司股东最近有准备减持吗？ 

回复：您好！感谢您对公司的关注！如果公司大股东有减持意向时，公司

将根据相关规定及时履行信息披露义务。目前，公司尚未收到相关减持计划。

谢谢！ 

 

十四、特一产品有出口的规划吗？ 

回复：您好，感谢您对公司的关注！公司产品主要在国内市场销售，只有

原料药有少量出口，但比例较小。如果后期有利好的出口政策或较好的市场前

景，公司不排除加大国外出口业务。谢谢！ 

 

十五、请问公司对 AI制药方面有研究和调查吗？ 

回复：您好！感谢您对公司的关注！公司未有开展 AI 制药方面的相关工作。

谢谢！ 

 

十六、股权登记日后把股票卖了还能拿到配股和派现吗？ 

回复：您好，感谢您对公司的关注！根据规定，截止权益分派的股权登记

日下午深圳证券交易所收市后，在中国结算深圳分公司登记在册的全体股东为

该次的权益分派对象。谢谢！ 



 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 3 月 15 日 

 


